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令和
れ い わ

４年
ねん

度
ど

 第
だい

１回
かい

 静岡市
しずおかし

多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

 会議録
かいぎろく

 

 

１ 日
にち

     時
じ

 2022年
ねん

７月
がつ

15日
にち

（金
きん

）19：00～20：30 

２ 場
ば

     所
しょ

 静岡市
し ず おか し

役所
やくしょ

 静岡
しずおか

庁舎
ちょうしゃ

八階
はちかい

 市長
しちょう

公室
こうしつ

 

 

３ 出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

 多文化
た ぶ ん か

共
きょう

生
せい

協議会
きょうぎかい

委員
い い ん

14名
めい

 

高
たか

畑
はた

 幸
さち

、長阪
ながさか

 有
ある

美奈
び な

、磐
いわ

村
むら

 文乃
ふ み の

、小川
お が わ

 毅
たけし

、加藤
か と う

 伶奈
れ い な

、 

パメラ ジュール、中島
なかじま

 一彦
かずひこ

、中村
なかむら

 直保
なおやす

、 

野田
の だ

 敏郎
としろう

、ホリウチ アリッセ イズミ、松永
まつなが

 秀昭
ひであき

 

        田辺
た な べ

市長
しちょう

、望月
もちづき

観光
かんこう

交流
こうりゅう

文化
ぶ ん か

局 長
きょくちょう

、事
じ

務
む

局
きょく

 

  欠席者
けっせきしゃ

：伊藤
い と う

 洋子
よ う こ

、ゴー グエン ゴック トラム 

   

 

４ 傍
ぼう

 聴
ちょう

 者
しゃ

 ９名
めい

 

 

５ 次
し

     第
だい

 １ 開会
かいかい

 

  ２ 報告
ほうこく

「静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

条例
じょうれい

」の制定
せいてい

について 

  ３ 諮問
し も ん

「静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

計画
けいかく

」の策定
さくてい

について 

  ４ 市長
しちょう

との意見
い け ん

交換
こうかん

 

  ５ 議事
ぎ じ

 

（１） 静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の策定
さくてい

方針
ほうしん

について 

（２） 今後
こ ん ご

の予定
よ て い

等
とう

 

６ その他
た

 

  ７ 閉会
へいかい
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事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

お待
ま

たせいたしました。ただ今
いま

から、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

 第
だい

１回
かい

静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

を開会
かいかい

いたします。 

本来
ほんらい

であれば、冒頭
ぼうとう

、市長
しちょう

からご挨拶
あいさつ

をすべきところではありますが、本日
ほんじつ

の協
きょう

議会
ぎ か い

では、「市長
しちょう

との意見
い け ん

交換
こうかん

」の時間
じ か ん

を設
もう

けておりますので、市長
しちょう

から、その際
さい

に、ご挨拶
あいさつ

も含
ふく

めてお話
はなし

いただくことといたし

ます。本日
ほんじつ

は伊藤
い と う

委員
い い ん

とゴー委員
い い ん

が欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいております。また、今年
こんねん

度
ど

委員
い い ん

の変更
へんこう

がありま

したのでお伝
つた

えいたします。まず、孔
こう

雪
ゆき

委員
い い ん

は、４月
がつ

から静岡市
し ず おか し

の会計
かいけい

年度
ね ん ど

任用
にんよう

職員
しょくいん

に採用
さいよう

されたため、

委員
い い ん

を解嘱
かいしょく

となりました。また、静岡市
し ず おか し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の磯部
い そ べ

委員
い い ん

の退任
たいにん

により、後任
こうにん

として、同協会
どうきょうかい

の中島
なかじま

一彦
かずひこ

様
さま

に令和
れ い わ

４年度
よ ん ねん ど

末
まつ

まで委員
い い ん

を務
つと

めていただくことになりました。よって、今年度
こ ん ねん ど

は 13名
めい

の委員
い い ん

で審議
し ん ぎ

を行
おこな

っていただきます。では、中島
なかじま

委員
い い ん

、一言
ひとこと

ご挨拶
あいさつ

をお願
ねが

いします。 

 

中島
なかじま

委員
い い ん

 

静岡市
し ず おか し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

、通称
つうしょう

SAMEの中島
なかじま

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

ありがとうございました。では、次第
し だ い

の２にうつります。「静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

条例
じょうれい

」の制定
せいてい

について事務局
じ む きょ く

よりご報告
ほうこく

させていただきます。 

 

事務局
じ む きょ く

（興津
お き つ

） 

資料
しりょう

１をご覧
らん

ください。昨年
さくねん

この協
きょう

議会
ぎ か い

におきまして、４回
かい

の審議
し ん ぎ

をし、７月
がつ

12日
にち

の市議会
し ぎ か い

定例会
ていれいかい

最終日
さいしゅうび
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に全会
ぜんかい

一致
い っ ち

で議決
ぎ け つ

をいただき、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

条例
じょうれい

が成立
せいりつ

、即日
そくじつ

に施行
し こ う

されたことをご報告
ほうこく

しま

す。ありがとうございました。この条例
じょうれい

の特色
とくしょく

として、条例
じょうれい

制定
せいてい

の意図
い と

等
とう

を記
しる

す前文
ぜんぶん

にふりがなをつ

けて、幅広
はばひろ

い方々
かたがた

に分
わ

かりやすく、やさしい日本語
に ほ ん ご

で伝
つた

えてあります。前文
ぜんぶん

の中
なか

には協議会
きょうぎかい

委員
い い ん

の意見
い け ん

と

してもあがった、「文化
ぶ ん か

は一人一人
ひ と り ひ と り

違
ちが

ってもみんなこの街
まち

で学
まな

び・働
はたら

き・暮
く

らしている仲間
な か ま

である静岡人
しずおかじん

」

について明記
め い き

しています。また、「私
わたし

たちはそれぞれの文化
ぶ ん か

を大切
たいせつ

にしていきます。私
わたし

たちはお互
たが

いに

助
たす

け合
あ

ったり、学
まな

び合
あ

ったりしていきます。私
わたし

たちはみんなの為
ため

に一人一人
ひ と り ひ と り

の個性
こ せ い

を活
い

かしていきます。」

と表し、社会的
しゃかいてき

包摂
ほうせつ

や多様性
た よ うせ い

を活
い

かしたまちづくりを示
しめ

しています。第
だい

２条
じょう

第
だい

１号
ごう

で、この条例
じょうれい

で目指
め ざ

す静岡市
し ず おか し

の将来像
しょうらいぞう

としての多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまちを「全
すべ

ての人
ひと

が、互
たが

いの文化的
ぶ ん かて き

な違
ちが

いを尊重
そんちょう

し、助
たす

け合
あ

い、学
まな

び合
あ

い、一人
ひ と り

ひとりの個性
こ せ い

を活
い

かして、共
とも

に行動
こうどう

するまち」と定義
て い ぎ

づけています。第
だい

３条
じょう

で３つ

の基本
き ほ ん

理念
り ね ん

を掲
かか

げています。「全
すべ

ての人
ひと

が国籍
こくせき

、民族
みんぞく

等
とう

により差別的
さ べ つて き

扱
あつか

いをされず、多様
た よ う

な文化
ぶ ん か

または

生活
せいかつ

習慣
しゅうかん

が尊重
そんちょう

されること。」「市民
し み ん

が、地域
ち い き

、職場
しょくば

、学校
がっこう

、家庭
か て い

等
とう

のあらゆる場面
ば め ん

において、互
たが

いに助
たす

け合
あ

い、学
まな

び合
あ

うことにより、誰
だれ

もが安心
あんしん

できる社会
しゃかい

を形成
けいせい

すること。」「多様
た よ う

な文化
ぶ ん か

または生活
せいかつ

習慣
しゅうかん

に

より培
つちか

われた知識
ち し き

、経験
けいけん

等
とう

が活
い

かされる社会
しゃかい

を形成
けいせい

すること。」としています。この基本
き ほ ん

理念
り ね ん

に基
もと

づいて、

第
だい

４条
じょう

に市
し

の責務
せ き む

を示
しめ

しています。市
し

は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

を総合的
そうごうてき

に進
すす

めていくことや、国
くに

・県
けん

・

関係
かんけい

機関
き か ん

と連携
れんけい

していくことを責務
せ き む

としています。関係
かんけい

機関
き か ん

としては、本日協
ほんじつきょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

として参加
さ ん か

して

いる、商工
しょうこう

会議所
か い ぎし ょ

、校長会
こうちょうかい

、自治会
じ ち か い

連合会
れんごうかい

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

、さらに、大学
だいがく

・国連
こくれん

の機関
き か ん

等
とう

いろいろな

方々
かたがた

と市
し

が連携
れんけい

していくことを重要
じゅうよう

視
し

しているものです。市民
し み ん

の方
かた

の責務
せ き む

も示
しめ

しています。市民
し み ん

は基本
き ほ ん

理念
り ね ん

にのっとり、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

の重要性
じゅうようせい

を理解
り か い

していただくことを挙
あ

げています。事
じ

業者
ぎょうしゃ

の

責務
せ き む

、事
じ

業者
ぎょうしゃ

や自治会
じ ち か い

・町内会
ちょうないかい

その他
た

の団体
だんたい

も基本
き ほ ん

理念
り ね ん

にのっとり、市民
し み ん

が活躍
かつやく

することができる環境
かんきょう
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を作
つく

ることを責務
せ き む

として定
さだ

めています。第
だい

７・８・９・10条
じょう

で、生活
せいかつ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

、教育
きょういく

の充実
じゅうじつ

、地域
ち い き

における交流
こうりゅう

促進
そくしん

、担
にな

い手
て

の育成
いくせい

、の４つを柱
はしら

となる施策
し さ く

として具体的
ぐ た いて き

な例示
れ い じ

を掲
かか

げています。協
きょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

の皆
みな

さんの意見
い け ん

にあった、例
たと

えば、やさしい日本語
に ほ ん ご

による情報
じょうほう

提供
ていきょう

、教育
きょういく

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

、学校
がっこう

教育
きょういく

や生涯
しょうがい

学習
がくしゅう

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の推進
すいしん

、地域
ち い き

において相互
そ う ご

の理解
り か い

を深
ふか

めることができるような施策
し さ く

に

取
と

り組
く

むことを挙
あ

げています。また、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に向
む

けて多
おお

くの方々
かたがた

が活躍
かつやく

できるような市民
し み ん

活動
かつどう

の促進
そくしん

もしっかりと条例
じょうれい

に位置
い ち

づけ進
すす

められるようにしています。第
だい

11条
じょう

は、この協
きょう

議会
ぎ か い

で今年度
こ ん ねん ど

審議
し ん ぎ

をし

ていただく多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

について規定
き て い

しています。第
だい

12条
じょう

は、多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

を諮問
し も ん

機関
き か ん

と

して位置
い ち

づけています。施行
し こ う

期日
き じ つ

は交付
こ う ふ

の日
ひ

としており、７月
がつ

12日
にち

に交
こう

付
ふ

され、即日
そくじつ

施行
し こ う

となりましたの

で、既
すで

に静岡市
し ず おか し

は多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

条例
じょうれい

に基
もと

づき取組
とりくみ

を進
すす

めていくことが決
き

まったところです。 

 

事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

この条例
じょうれい

を策定
さくてい

するにあたって、皆様
みなさま

に熱心
ねっしん

に審議
し ん ぎ

していただき、パブリックコメントに 236件
けん

のご意見
い け ん

をいただきました。これも皆様
みなさま

が声
こえ

をかけていただいたおかげとも思
おも

っております。改
あらた

めまして感謝申
かんしゃもう

し上
あ

げます。ご質問
しつもん

等
とう

がありましたら、のちほどの事務局
じ む きょ く

説明
せつめい

の際
さい

にお願
ねが

いいたします。続
つづ

きまして、

次第
し だ い

の３にうつります。今回
こんかい

制定
せいてい

された静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

条例
じょうれい

第
だい

11条
じょう

第
だい

２項
こう

に基
もと

づき、市
し

は、静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の策定
さくてい

の際
さい

、多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

に諮問
し も ん

いたします。それでは、市長
しちょう

から、

髙
たか

畑
はた

会長
かいちょう

に諮問書
し も んし ょ

をお渡
わた

しいただきます。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の骨子
こ っ し

について、ご審議
し ん ぎ

くださいますようお願
ねが

いします。（諮問書
し も んし ょ

を渡
わた

す。） 
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髙畑会長
たかはたかいちょう

 

お受
う

けいたします。 

 

事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

ありがとうございます。ご着席
ちゃくせき

ください。それでは、今年度
こ ん ねん ど

この諮問書
し も んし ょ

に基
もと

づき委員
い い ん

の皆様
みなさま

に議
ぎ

論
ろん

をい

ただき答申
とうしん

という形
かたち

で静岡市
し ず おか し

にご意見
い け ん

をまとめていただく流
なが

れになります。よろしくお願
ねが

いいたします。

続
つづ

きまして、次第
し だ い

４の「市長
しちょう

との意見
い け ん

交換
こうかん

」に入
はい

ります。先
さき

ほどの、条例
じょうれい

の説明
せつめい

をふまえて、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の事業
じぎょう

提案
ていあん

など、市長
しちょう

と、委員
い い ん

の皆
みな

さんとの意見
い け ん

交換
こうかん

の時間
じ か ん

としたいと思
おも

います。 

時間
じ か ん

は 20:00までの約
やく

45分間
ふんかん

とさせていただきます。まず、田辺
た な べ

市長
しちょう

、ご挨拶
あいさつ

を含
ふく

め、スタートしていた

だけますでしょうか。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

節目
ふ し め

としての第一回
だいいっかい

の今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

にお集
あつま

りいただきまして、ありがとうございます。新
あたら

しいメンバーの

中島
なかじま

委員
い い ん

をお迎
むか

えして初
はじ

めての会議
か い ぎ

となります。今
いま

から 45分間
ふんかん

は、建前
たてまえ

ではなく本音
ほ ん ね

で、それぞれ静岡
しずおか

市内
し な い

で生活
せいかつ

しているみなさんの実感
じっかん

を伴
とも

なった、こんな工夫
く ふ う

をすれば、どんな国籍
こくせき

の市民
し み ん

の方
かた

でも静岡市
し ず おか し

に来
き

て良
よ

かったな、住
す

んで良
よ

かったなと思
おも

える環境
かんきょう

が整備
せ い び

できるかなど、闊達
かったつ

なご発言
はつげん

をお願
ねが

いします。

（傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

へのお礼
れい

） 

さて、条例
じょうれい

は作
つく

っただけでは何
なん

の環境
かんきょう

整備
せ い び

もできません。この条例
じょうれい

に基
もと

づいて、どうしたらみんなが

平和
へ い わ

で、笑顔
え が お

で静岡
しずおか

市内
し な い

で暮
く

らしていただけるか、環境
かんきょう

整備
せ い び

の施策
し さ く

を盛
も

りこんだ計画
けいかく

を作
つく

ることがこれ
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からの議論
ぎ ろ ん

です。条例
じょうれい

を作
つく

るまでが前半
ぜんはん

だとすると、これからが後半戦
こうはんせん

ということで、引
ひ

き続
つづ

き髙
たか

畑
はた

会長
かいちょう

にリーダーシップをとっていただきます。それぞれの立場
た ち ば

で日頃
ひ ご ろ

より問題
もんだい

意識
い し き

を持
も

って生活
せいかつ

されている

と思
おも

いますので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。ただ、世界
せ か い

の歴史
れ き し

を顧
かえり

みると、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

は、

言
い

うのは簡単
かんたん

だが、実際
じっさい

それを行
おこな

うのは大変
たいへん

なことです。言葉
こ と ば

も宗 教
しゅうきょう

も文化
ぶ ん か

も生活
せいかつ

習慣
しゅうかん

も違
ちが

う人
ひと

同士
ど う し

が間近
ま ぢ か

に住
す

んでいるのは不気味
ぶ き み

に感
かん

じたり何
なに

を考
かんが

えているのか分
わ

からないと思
おも

う人
ひと

もいます。特
とく

に、

日本
に ほ ん

は島国
しまぐに

でしたので、違
ちが

った文化
ぶ ん か

背景
はいけい

を持
も

つ市民
し み ん

とのコミュニケーションに慣
な

れていなかったところ

もあります。高齢化
こ う れい か

社会
しゃかい

を迎
むか

えて、これからは外国
がいこく

の方々
かたがた

にも日本
に ほ ん

で活躍
かつやく

してもらえるようにしていかな

ければなりません。その受
う

け皿
ざら

として、東京
とうきょう

だけではなく日本
に ほ ん

全体
ぜんたい

の都市
と し

がその環境
かんきょう

整備
せ い び

に努
つと

めていか

なければならないと思
おも

っています。ご承知
しょうち

のとおり静岡市
し ず おか し

にまた一人
ひ と り

ウクライナの方
かた

が避難
ひ な ん

して生活
せいかつ

を

始
はじ

めておられます。共存
きょうぞん

共栄
きょうえい

していくためには相手
あ い て

の文化
ぶ ん か

のことをよく知
し

らなければなりません。外国
がいこく

の方々
かたがた

は、こういう生活
せいかつ

習慣
しゅうかん

があるからこういう生活
せいかつ

をするんだとか、日本人
に ほ んじ ん

はこういう風
ふう

に考
かんが

えるか

ら、こうするんだと、お互
たが

いの異文化
い ぶ ん か

の相互
そ う ご

理解
り か い

をしておかないとぶつかってしまったり、差別
さ べ つ

や暴力
ぼうりょく

に繋
つなが

がったりいろいろな問題
もんだい

が出
で

てきます。そうした事例
じ れ い

を参考
さんこう

にしながら、日本
に ほ ん

で、静岡市
し ず おか し

で、平和的
へ い わて き

な共存
きょうぞん

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

の環境
かんきょう

を作
つく

る大変
たいへん

重要
じゅうよう

なミッションを皆
みな

さんに諮問
し も ん

するということですので、

どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 

事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

ありがとうございます。では、ここから自由
じ ゆ う

な意見
い け ん

交換
こうかん

とさせていただきます。 

 



7 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

では、露払
つゆはら

いとして会長
かいちょう

にご発言
はつげん

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。日頃
ひ ご ろ

生活
せいかつ

での不便
ふ べ ん

なこと等々
とうとう

について外国
がいこく

国籍
こくせき

の委員
い い ん

の皆
みな

さんにもお話
はなし

をしていただきたいが、その前
まえ

に問題
もんだい

の所在
しょざい

の土俵
どひょう

を作
つく

っていただければ、

ありがたいと思
おも

います。 

 

髙畑会長
たかはたかいちょう

 

今回
こんかい

条例
じょうれい

に関
かか

わらせていただき貴重
きちょう

な経験
けいけん

をさせていただきました。条例
じょうれい

ができ、それに 魂
たましい

を入
い

れて

いく作業
さぎょう

がこれからだと思
おも

っております。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

という言葉
こ と ば

がより多
おお

くの人
ひと

に、より身近
み ぢ か

な言葉
こ と ば

に

なることが、第一
だいいち

段階
だんかい

と思
おも

っております。皆
みな

さんもお考
かんが

えのとおり、今後
こ ん ご

、この条例
じょうれい

をいかに多
おお

くの方
かた

に知
し

っていただくか、広報
こうほう

していただくかがミッションになると思
おも

いますので、皆
みな

さんにアイデアを出
だ

し

ていただければと思
おも

います。私
わたし

としてはこの条例
じょうれい

を静岡市
し ず おか し

の姉妹
し ま い

都市
と し

・都市
と し

外交
がいこう

にも活
い

かしていただき

たいと思
おも

います。このような条例
じょうれい

が静岡市
し ず おか し

にあることが、対外的
たいがいてき

にもよりアピールになると思
おも

います。

これから日本
に ほ ん

に留学
りゅうがく

や仕事
し ご と

で来
こ

ようと思
おも

っている方々
かたがた

にとって、この条例
じょうれい

が、この街
まち

に歓迎
かんげい

されるよう

な安心感
あんしんかん

に繋
つな

がるのではないかと思
おも

います。そういう意味
い み

でも、外国語
が い こく ご

の媒体
ばいたい

で条例
じょうれい

の広報
こうほう

を積極的
せっきょくてき

に

していただきたいと思
おも

います。この条例
じょうれい

をこれからどのように広
ひろ

めて皆
みな

さんに知
し

っていただくか、具体的
ぐ た いて き

にどのような課題
か だ い

を解
かい

決
けつ

していくべきか。例
たと

えば、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

という言葉
こ と ば

を身近
み ぢ か

に感
かん

じる方
かた

と、自分
じ ぶ ん

と

は関係
かんけい

ないと思
おも

う方
かた

とのギャップもあります。特
とく

にずっと静岡
しずおか

で暮
く

らしてこられた、あるいはある程度
て い ど

年配
ねんぱい

の方
かた

で、なかなかこれまで外国
がいこく

の方
かた

とかかわる機会
き か い

が無
な

かった方
かた

が、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

とはどうするのか、

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

はどこにあるのかと問
と

われた時
とき

にどう返
かえ

せばいいのか、私
わたし

も日頃
ひ ご ろ

から悩
なや

んでいます。これま
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であまり興味
きょうみ

も必要
ひつよう

性
せい

も感
かん

じなかった人
ひと

たちが、外国
がいこく

から来
き

た人
ひと

たちへの理解
り か い

をさらに深
ふか

めていくには

どうしたらよいか。そのことについて、皆
みな

さんからご意見
い け ん

をいただきたいと思
おも

います。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

会長
かいちょう

の今
いま

のご発言
はつげん

をこれからの議論
ぎ ろ ん

のベースにしたいと思
おも

います。 

これから多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

を作
つく

りますが、今
いま

までもいろいろやってきていました。その現況
げんきょう

について、

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

専務
せ ん む

理事
り じ

の中島
なかじま

委員
い い ん

から、静岡市
し ず おか し

にどれくらいの外国
がいこく

の方
かた

がいて、その中
なか

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のため、お互
たが

いを理解
り か い

するためにどんな事業
じぎょう

やイベントをしているのかなど、概略
がいりゃく

をお話
はな

しいただけれ

ば、「それをこう発展
はってん

させたら」、「これはあまり効果
こ う か

が無
な

いかもしれない」等
とう

、議論
ぎ ろ ん

になると思
おも

います。 

 

中島
なかじま

委員
い い ん

 

静岡市
し ず おか し

には約
やく

１万人
まんにん

、人口
じんこう

の約
やく

1.6％の外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の方
かた

が生活
せいかつ

されています。SAME が現場
げ ん ば

で日々
ひ び

感
かん

じて

いることとして、条例
じょうれい

に生活
せいかつ

環境
かんきょう

・相談
そうだん

体制
たいせい

の整備
せ い び

、日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

について挙
あ

げられていますが、毎日
まいにち

い

ろいろな方
かた

が相談
そうだん

に訪
おとず

れています。その内容
ないよう

は非常
ひじょう

にシビアです。単純
たんじゅん

な手続
て つ づ

きではなく、いろいろな

生活上
せいかつじょう

の問題
もんだい

を抱
かか

えている方々
かたがた

がいらっしゃいます。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

は、SDGsの広
ひろ

い分野
ぶ ん や

に関
かか

わる話
はなし

です。

今
いま

の世界
せ か い

は急
きゅう

にこうなったわけではなく、いろいろな歴史
れ き し

があってできたことを踏
ふ

まえて、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の理念
り ね ん

条例
じょうれい

により、どういうことが我々
われわれ

の目指
め ざ

す具体的
ぐ た いて き

な地域
ち い き

の姿
すがた

なのか、まだ共有
きょうゆう

できていないな

と思
おも

っています。これが多分
た ぶ ん

これから皆
みな

さんの中
なか

で議論
ぎ ろ ん

のベースになると日々
ひ び

の経験
けいけん

から考
かんが

えます。

市長
しちょう

からもお話
はな

しがあったように、決
けっ

して美
うつく

しくてバラ色
いろ

の世界
せ か い

だけではないので、どう受
う

け入
い

れてい
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くか、将来的
しょうらいてき

なリスクを現時点
げ ん じて ん

でどうカバーしておくかが非常
ひじょう

に大切
たいせつ

だと思
おも

います。相談
そうだん

事業
じぎょう

や日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

というのは将来的
しょうらいてき

に静岡市
し ず おか し

が抱
かか

えるリスクを抑
おさ

え込
こ

むという意味
い み

で効果
こ う か

があると思
おも

っています。

日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

も日本語
に ほ ん ご

を覚
おぼ

えてもらうだけではなく、言葉
こ と ば

のバリアを取
と

り除
のぞ

いた社会
しゃかい

を作
つく

っていくことな

ので、我々
われわれ

がやっている日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

は日本語
に ほ ん ご

を教
おし

えることではなく、生活
せいかつ

でできることを増
ふ

やしていた

だくという形
かたち

で行
おこな

っており、日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

と相談
そうだん

は両輪
りょうりん

だと考
かんが

えています。DE＆I（ダイバーシティ、

エクイティ&インクルージョン＝Diversity, Equity & Inclusion）、においては、特
とく

に E（Equity＝公平性
こうへいせい

）

で、外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

の一部
い ち ぶ

の方
かた

はスタートラインが一緒
いっしょ

でないことを認識
にんしき

しなければならないという考
かんが

え方
かた

で SAMEは事業
じぎょう

を進
すす

めさせていただいています。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

常葉
と こ は

大学
だいがく

のホリウチ アリッセ イズミ先生
せんせい

にご発言
はつげん

いただきたいと思
おも

います。ホリウチ先生
せんせい

はご存
ぞん

じ

のとおり、ブラジルと日本
に ほ ん

の架
か

け橋
はし

として様々
さまざま

な経験
けいけん

をして、教鞭
きょうべん

を取
と

っておられます。ブラジルと日本
に ほ ん

では文化
ぶ ん か

や生活
せいかつ

習慣
しゅうかん

が違
ちが

うことで、ブラジルから静岡市
し ず おか し

に来
き

た方
かた

が、戸惑
と ま ど

ったりご苦労
く ろ う

されたりしたこ

とも多
おお

かろうと思
おも

います。そういった事例
じ れ い

紹介
しょうかい

をしつつ、ご発言
はつげん

をお願
ねが

いします。 

 

ホリウチ委員
い い ん

 

今日
き ょ う

は学生
がくせい

を傍聴
ぼうちょう

に参加
さ ん か

させていただき、貴重
きちょう

な機会
き か い

をいただきありがとうございます。条例
じょうれい

に関
かん

して

前回
ぜんかい

の協
きょう

議会
ぎ か い

でも述
の

べさせていただき、他
ほか

の委員
い い ん

からも有
あ

りましたが、大変
たいへん

静岡
しずおか

らしい、私
わたし

たち外国人
がいこくじん

にも理解
り か い

しやすい条例
じょうれい

になっていると感
かん

じます。私
わたし

自身
じ し ん

静岡
しずおか

大好
だ い す

き静岡人
しずおかじん

として、この条例
じょうれい

に関
かか

わる
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ことができて、大変
たいへん

ありがたく光栄
こうえい

に思
おも

っております。前回
ぜんかい

の協
きょう

議会
ぎ か い

の意見
い け ん

でパブリックコメントにも

ありましたとおり、前文
ぜんぶん

をやさしい日本語
に ほ ん ご

で書
か

いてあります。「国籍
こくせき

等
とう

が違
ちが

ってもみんな静岡人
しずおかじん

です」と

いうところに感動
かんどう

したとか、静岡
しずおか

に歓迎
かんげい

されていると思
おも

ったという意見
い け ん

があり、非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

だと思
おも

いま

す。私
わたし

たち外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

は平等
びょうどう

に幸
しあわ

せに暮
く

らしたいということだけ、最近
さいきん

の新聞
しんぶん

記事
き じ

にもあったように、

静岡市
し ず おか し

は留学生
りゅうがくせい

や技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

の割合
わりあい

が高
たか

いのが特徴
とくちょう

です。住
す

まいについて、留学生
りゅうがくせい

が外国人
がいこくじん

であるこ

とを理由
り ゆ う

に入居
にゅうきょ

を断
ことわ

られたケースが多
おお

くあります。私
わたし

の知
し

り合
あ

いのブラジル人
じん

でもあります。去年
きょねん

日系
にっけい

ブラジル人
じん

の学生
がくせい

が、国籍
こくせき

がブラジルと言
い

っただけでアルバイトを断
ことわ

られたケースもありました。市長
しちょう

に質問
しつもん

します。静岡市
し ず おか し

として、こういった問題
もんだい

を減
へ

らす為
ため

にどのような取
と

り組
く

みが行
おこな

われていますか。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

従来
じゅうらい

の静岡
しずおか

市民
し み ん

の皆
みな

さんには、他国
た こ く

の文化
ぶ ん か

のことをもっと理解
り か い

を深
ふか

めるような、国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

を強化
きょうか

し

なければならないと思
おも

っています。小学校
しょうがっこう

でも外国語
が い こく ご

を勉強
べんきょう

するようになりました。ただ英語
え い ご

を勉強
べんきょう

しただけでは国際人
こくさいじん

にはなれません。英語
え い ご

教育
きょういく

ではなく、国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

、つまりブラジル人はポルトガ

ル語
ご

を話
はな

すなど、例
たと

えば日本
に ほ ん

の子
こ

どもは外国人
がいこくじん

を見
み

ると、みんな英語
え い ご

を話
はな

すと誤解
ご か い

をしている人
ひと

が多
おお

い

が、そうではないということ。ブラジルという国
くに

はこういういきさつがあって、こういう生活
せいかつ

をしてい

る、とっても陽気
よ う き

な国民性
こくみんせい

を持
も

っていると、そういった国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

をもっと静岡市
し ず おか し

の小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

で

強化
きょうか

していくことを計画
けいかく

に織
お

り込
こ

んでいただきたいと思
おも

います。そうすれば、私
わたし

は教育
きょういく

委員会
い い んか い

に計画
けいかく

に

基
もと

づくよう言
い

えます。それと同時
ど う じ

に、外国
がいこく

から日本
に ほ ん

に来
き

た方
かた

にはローカルルールを最低限
さいていげん

守
まも

って欲
ほ

しいと

も思
おも

います。「(When in Rome,) do as the Romans do.（郷
ごう

に入
い

れば郷
ごう

に従
したが

え）」という言葉
こ と ば

があります。
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例
たと

えばブラジルでは夕食
ゆうしょく

を食
た

べるのが遅
おそ

い時間
じ か ん

になったり、一人
ひ と り

より、みんなで食
た

べるほうが楽
たの

しいと

夜
よる

友達
ともだち

の家
いえ

に集
あつ

まって、深夜
し ん や

までとなると、日本人
に ほ んじ ん

の明日
あ し た

仕事
し ご と

が朝
あさ

早
はや

い人
ひと

は、「うるさい」ということに

なるわけです。それではなかなか共存
きょうぞん

できません。また、最低限
さいていげん

のコミュニケーションは日本語
に ほ ん ご

ででき

ることが大事
だ い じ

だとも思
おも

います。日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

とともに、日本
に ほ ん

の習慣
しゅうかん

も理解
り か い

してもらえるような講座
こ う ざ

が大切
たいせつ

です。私
わたし

がヨーロッパに留学
りゅうがく

していた時
とき

に感心
かんしん

したのは、アダルトスクール、つまり移民
い み ん

で来
き

た方
かた

が無料
むりょう

で英語
え い ご

やイギリスの生活
せいかつ

習慣
しゅうかん

を勉強
べんきょう

できる場所
ば し ょ

がありました。そのようなものを強化
きょうか

していかなければ

ならないと感
かん

じます。子
こ

どもより大人
お と な

のほうが戸惑
と ま ど

うところも多
おお

いのでアダルトスクールのようにケア

をして取
と

り組
く

まなければならないと思
おも

います。市民
し み ん

の一人
ひ と り

の立場
た ち ば

として見
み

た場合
ば あ い

でも、相互
そ う ご

の国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

が必要
ひつよう

だと思
おも

います。 

夢
ゆめ

を持
も

って日本
に ほ ん

に、静岡
しずおか

に留学
りゅうがく

してきた外国
がいこく

の学生
がくせい

さんたちが通
かよ

う国際
こくさい

ことば学院
がくいん

の校長
こうちょう

としてご活躍
かつやく

してくださる野田
の だ

委員
い い ん

、若
わか

い人
ひと

たちが静岡
しずおか

の暮
く

らしに失望
しつぼう

しないよう、日本
に ほ ん

に来
き

て良
よ

かった、静岡
しずおか

で良
よ

か

ったと思
おも

えるような生活
せいかつ

環境
かんきょう

を作
つく

っていかなければならないと考
かんが

えますが、計画
けいかく

に盛
も

り込
こ

むことなど、

ご所見
しょけん

がありましたらご発言
はつげん

をお願
ねが

いします。 

 

野田
の だ

委員
い い ん

 

現状
げんじょう

私
わたし

たちの学校
がっこう

に通
かよ

う留学生
りゅうがくせい

たちは、静岡
しずおか

について概
おおむ

ね好印象
こういんしょう

で、幸
さいわ

いにして、とりたてて住
す

み

にくいという声
こえ

はあまり聞
き

くことはありません。ただ、日本語
に ほ ん ご

教員
きょういん

や事務
じ む

職員
しょくいん

が彼
かれ

らの生活
せいかつ

の基礎
き そ

を築
きづ

く上
うえ

での手続
て つ づ

き、例
たと

えば市
し

役所
やくしょ

への届
とど

け出
で

、銀行
ぎんこう

の口座
こ う ざ

開設
かいせつ

、病気
びょうき

になった時
とき

に病院
びょういん

へ連
つ

れて行
い

くとか、

そういった時
とき

の一
ひと

つ一
ひと

つに、なかなか外国
がいこく

への理解
り か い

が足
た

りない所
ところ

があるかなと思
おも

います。静岡
しずおか

に限
かぎ

った
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ことではなく、日本
に ほ ん

全体
ぜんたい

に起
お

こっていることかなという気
き

がします。留学生
りゅうがくせい

の銀行
ぎんこう

口座
こ う ざ

は年々
ねんねん

作
つく

りにく

くなっています。新規
し ん き

入国
にゅうこく

した人
ひと

の口座
こ う ざ

開設
かいせつ

は本当
ほんとう

に一苦労
ひ と くろ う

で、留学生
りゅうがくせい

が銀行
ぎんこう

に口座
こ う ざ

を作
つく

りに行
い

って、

なぜか銀行
ぎんこう

からお叱
しか

りの電話
で ん わ

をもらうこともあります。手続き
て つ づ き

が普通
ふ つ う

の方
かた

とはちょっと異
こと

なるからだと

思
おも

いますが、「来
こ

る前
まえ

に連絡
れんらく

が欲
ほ

しい」とか、顧客
こきゃく

に対
たい

してどうかと思
おも

います。病院
びょういん

も、割
わり

と日本語
に ほ ん ご

が上達
じょうたつ

した学生
がくせい

が行
い

く場合
ば あ い

でも、「必
かなら

ず日本人
に ほ んじ ん

が付
つ

き添
そ

ってください」と言
い

われます。「職員
しょくいん

も忙
いそが

しくて、一人
ひ と り

で行
い

かせたい」と言
い

うと、「困
こま

ります」と言
い

われたことが度々
たびたび

ありました。ホリウチ委員
い い ん

もおっしゃって

いましたが、大学生
だいがくせい

が就 職
しゅうしょく

する時
とき

に国籍
こくせき

を条件
じょうけん

に門前払
もんぜんばら

いを受
う

けたという例
れい

が何
なん

か月
げつ

か前
まえ

にありまし

たが、そういう実態
じったい

があるのだろうと思
おも

います。せっかく夢
ゆめ

を持
も

って来
き

た外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

が、就 職
しゅうしょく

する

段階
だんかい

で今
いま

までがんばってきたのは何
なん

だったんだろうという、すごく残念
ざんねん

な気
き

になります。幸
さいわ

いに当校
とうこう

の

生徒
せ い と

はおおむね好印象
こういんしょう

でありがたく思
おも

っております。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

金融
きんゆう

機関
き か ん

の問題
もんだい

は行政
ぎょうせい

がそこに一枚
いちまい

コミットすることで、多少
たしょう

の信任
しんにん

が得
え

られるかもしれませんので、

議論
ぎ ろ ん

の深
ふか

まりを考
かん

えたいと思
おも

います。国際
こくさい

ことば学院
がくいん

は駿河
す る が

区
く

八幡
や は た

にありますが、森下
もりした

学区
が っ く

の自治会
じ ち か い

長
ちょう

を長年
ながねん

務
つと

めている中村
なかむら

委員
い い ん

、地域
ち い き

の住民
じゅうみん

との交流
こうりゅう

が難
むずか

しいというご発言
はつげん

を前
まえ

にいただいたことがあり

ますが、現状
げんじょう

や今後
こ ん ご

のビジョン、こういう風
ふう

になったらいいな、ということがありましたら、ご発言
はつげん

を

お願
ねが

いします。 
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中村
なかむら

委員
い い ん

 

誰
だれ

もが必
かなら

ずどこかの地域
ち い き

に住
す

んでいます。自治会
じ ち か い

・町内会
ちょうないかい

活動
かつどう

の加入
かにゅう

は自由
じ ゆ う

で強制
きょうせい

ではありませんが、

実際
じっさい

に活動
かつどう

する人
ひと

たちは、ボランティアで活躍
かつやく

しています。これは外国
がいこく

の方
かた

がというわけではなく、

日本人
に ほ んじ ん

も一緒
いっしょ

です。加入
かにゅう

しない人
ひと

が高
たか

い割合
わりあい

でいますが、加入
かにゅう

していただくことによって平等
びょうどう

というか、

不公平感
ふこうへいかん

がなくなります。単純
たんじゅん

に言
い

えばゴミの問題
もんだい

です。ゴミを出
だ

した後
あと

は、自治
じ ち

会員
かいいん

が掃除
そ う じ

していま

す。猫
ねこ

が来
き

たり、カラスが来
き

たり、地域
ち い き

の人
ひと

がみんなやっているのに、ポンポンと置
お

いていかれると、難
むずか

しいところがあります。今
いま

は地域
ち い き

との接点
せってん

がありません。自治会
じ ち か い

のルールがあるので、できるだけそこを

埋
う

めていきたいというのが現実
げんじつ

問題
もんだい

としてあるので、時間
じ か ん

をかけてもやらなくてはならないと思
おも

います。

外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が静岡市
し ず おか し

に１万人
まんにん

、駿河
す る が

区
く

も 3,500人
にん

ぐらいいるという話
はなし

の中
なか

で、私
わたし

の地区
ち く

にも 350人
にん

いる

と聞
き

いています。その人
ひと

達
たち

と会
あ

ってお話
はな

しする機会
き か い

はほとんどありません。たまたま、国際
こくさい

ことば学院
がくいん

さ

んの会合
かいごう

に参加
さ ん か

させていただいたりしていてわかることもあります。住民
じゅうみん

としてどういう形
かたち

で参加
さ ん か

した

らいいかというのが、一
ひと

つの大
おお

きな問題
もんだい

になると思
おも

います。先
さき

ほど SAME も言
い

われていましたけれど、

外国人
がいこくじん

の方
かた

が、移民
い み ん

なのか、難民
なんみん

なのか、留学生
りゅうがくせい

なのか、地域
ち い き

としてはっきり分
わ

かっていません。個人
こ じ ん

情報
じょうほう

ですが、我々
われわれ

は人命
じんめい

を第一
だいいち

に地域
ち い き

としてその人
ひと

たちを助
たす

けようとしているんです。いざここで地震
じ し ん

があった時
とき

に、その人
ひと

たちはどうするか、学校
がっこう

に通
かよ

う人
ひと

は学校
がっこう

だけで対応
たいおう

することは無理
む り

だと思
おも

います。

地域
ち い き

の助
たす

けがあってこそ、自治会
じ ち か い

の会員
かいいん

だけを助
たす

ければ良
よ

いということではなく、住
す

んでいる方
かた

全員
ぜんいん

を助
たす

けなくてはならないという義務感
ぎ む か ん

を全員
ぜんいん

が持
も

っていますので、存在感
そんざいかん

を見
み

せてもらうことが必要
ひつよう

なこと

かなと思
おも

います。地域
ち い き

としては、こうした問題
もんだい

も非常
ひじょう

に大
おお

きな問題
もんだい

として抱
かか

えています。森下
もりした

小学校
しょうがっこう

に

10人
にん

ぐらい外国
がいこく

の方
かた

がいますが、子
こ

どもが親
おや

に通訳
つうやく

をしています。子
こ

どもたちの親
おや

と地域
ち い き

になかなか接点
せってん
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ができないことに、地域
ち い き

としての難
むずか

しさがあると感
かん

じています。国際
こくさい

ことば学院
がくいん

とは、コロナ前
まえ

はいろ

いろな地域
ち い き

活動
かつどう

で接点
せってん

を持
も

っていました。おみこしを担
かつ

いだり、民族
みんぞく

衣装
いしょう

で踊
おど

っていただいたりしまし

た。コロナが終
お

われば、また交流
こうりゅう

していきたいと思
おも

います。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

リアルなご意見
い け ん

ありがとうございます。切実
せつじつ

な課題
か だ い

がある中
なか

で、どのように誤解
ご か い

を解
と

くようなしかけを作
つく

っていかなければならないか、計画
けいかく

の中
なか

に盛
も

り込
こ

む重要
じゅうよう

な論点
ろんてん

だろうと思
おも

います。外国
がいこく

から来
き

た方
かた

が

直面
ちょくめん

するのは仕事
し ご と

の問題
もんだい

です。静岡市
し ず おか し

として、国
くに

に働
はたら

きかけをしていかなければなりませんが、国
くに

も生産
せいさん

人口
じんこう

が少
すく

なくなる、人口
じんこう

減少
げんしょう

で外国
がいこく

の方々
かたがた

を受
う

け入
い

れようと制度
せ い ど

を少
すこ

しずつ整
ととの

えようとしています。例
たと

えば外国人
がいこくじん

技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

の制度
せ い ど

も、法律
ほうりつ

の趣旨
し ゅ し

が実際
じっさい

のオペレーションと乖離
か い り

して、思
おも

うとおりに進
すす

んで

いない実態
じったい

も見
み

えます。良
よ

い経営者
けいえいしゃ

の企業
きぎょう

に就 職
しゅうしょく

できたらいいのです、そうではない企業
きぎょう

に配属
はいぞく

されて

しまうと、日本
に ほ ん

が嫌
きら

いになって帰国
き こ く

するということが報道
ほうどう

されています。そういう制度
せ い ど

をどのようにした

ら良
よ

いか、専門
せんもん

学校
がっこう

や大学
だいがく

で静岡
しずおか

を気
き

に入
い

り、卒業
そつぎょう

したら母国
ぼ こ く

に帰
かえ

らず日本
に ほ ん

で就 職
しゅうしょく

したいという人
ひと

た

ちの仕事
し ご と

のどう確保
か く ほ

するか、マッチングや橋渡
はしわた

しをどのようにしていくかも、計画
けいかく

の中
なか

の重要
じゅうよう

な論点
ろんてん

だ

と思
おも

います。 

静岡
しずおか

商工
しょうこう

会議所
か い ぎし ょ

の常務
じょうむ

理事
り じ

として静岡
しずおか

のほとんどの企業
きぎょう

が属
ぞく

し、そうしたニーズにどう対処
たいしょ

するか、ご

所見
しょけん

がありましたら松永
まつなが

委員
い い ん

、また、磐
いわ

村
むら

委員
い い ん

も外国人
がいこくじん

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

等
とう

をしてきたご経験
けいけん

がありますので、

就 職
しゅうしょく

にどういった課題
か だ い

があるのか、ご発言
はつげん

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 
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松永
まつなが

委員
い い ん

 

特
とく

に、中 小
ちゅうしょう

企業
きぎょう

にとりましては、少子
しょうし

高齢化
こ う れい か

でいかに事業
じぎょう

を続
つづ

けていくか、担
にな

い手
て

をいかに確保
か く ほ

するか

が非常
ひじょう

に大
おお

きな課題
か だ い

になっています。外国人
がいこくじん

の就労
しゅうろう

により働
はたら

き手
て

を担
にな

っていただくのは非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

で

すが、家庭
か て い

がある場合
ば あ い

には、家族
か ぞ く

がいかにコミュニティーに溶
と

け込
こ

めるよう支援
し え ん

できるかが一
ひと

つの課題
か だ い

で

す。また、お子
こ

さんがいる場合
ば あ い

は、子
こ

どもの教育
きょういく

の充実
じゅうじつ

も重要
じゅうよう

な課題
か だ い

だと思
おも

います。条例
じょうれい

はできまし

たが、さきほど市長
しちょう

から、お互
たが

いの文化
ぶ ん か

の違
ちが

いを理解
り か い

するという話
はなし

が出
で

ましたが、７条
じょう

から 10条
じょう

まで

の施策
し さ く

にマインド、すなわち意識作
い し きづ く

りが必要
ひつよう

で、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

を皆
みな

さんの中
なか

で作
つく

ることが重要
じゅうよう

ではな

いかと思
おも

います。したがって、推進
すいしん

計画
けいかく

では意識
い し き

、マインドの部分
ぶ ぶ ん

についての柱
はしら

建
だ

てが必要
ひつよう

だと思
おも

いま

した。 

 

磐
いわ

村
むら

委員
い い ん

 

静岡市
し ず おか し

ではありませんが、キャリアコンサルタントとして外国人
がいこくじん

の方
かた

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

、マッチングのお手伝
て つ だ

いをしたことがあります。留学生
りゅうがくせい

としては良
よ

くても、仕事
し ご と

をしてみると日本
に ほ ん

の風土
ふ う ど

に合
あ

わないことがあ

ったり、元々
もともと

働
はたら

くことに関
かん

して思考
し こ う

が違
ちが

ったりすることがあります。外国
がいこく

の方
かた

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

をするうえで、

安心
あんしん

して働
はたら

くことのできる環境
かんきょう

を作
つく

るためには皆
みな

さんがおっしゃっているように、文化
ぶ ん か

背景
はいけい

の異
こと

なる人
ひと

たちとともに働
はたら

くことの意識
い し き

醸成
じょうせい

と啓発
けいはつ

がまず大事
だ い じ

だと思
おも

います。やさしい日本語
に ほ ん ご

の普及
ふきゅう

活動
かつどう

に加
くわ

えて、

外国
がいこく

の方
かた

に対
たい

してキャリアコンサルティングの機会
き か い

を提供
ていきょう

していく支援
し え ん

も考
かんが

えられるのではないかと

思
おも

います。 
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田辺
た な べ

市長
しちょう

 

行政
ぎょうせい

がどのように担保
た ん ぽ

するか、どう計画
けいかく

に取
と

り込
こ

むかということだと思
おも

います。道
みち

なき道
みち

を切
き

り開
ひら

いて

きた、ロシア出身
しゅっしん

の副会長
ふくかいちょう

の長阪
ながさか

委員
い い ん

、アメリカ出身
しゅっしん

のパメラ委員
い い ん

、パメラ委員
い い ん

は国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の理事
り じ

もお願
ねが

いしていますが、苦労
く ろ う

したことや、こうしたらどうだろうといったご意見
い け ん

などをお願
ねが

いします。 

 

パメラ委員
い い ん

 

私
わたし

は 25年
ねん

住
す

んでいますので、悩
なや

みといっても、ゴミ収 集
しゅうしゅう

がいつ来
く

るとか、どうやって運
はこ

び出
だ

すとか、

日本人
に ほ んじ ん

と一緒
いっしょ

だと思
おも

います。今
いま

までのお話
はなし

を聞
き

いて、日本語
に ほ ん ご

の問題
もんだい

や地域
ち い き

のルールの問題
もんだい

もありますが、

普段
ふ だ ん

の生活
せいかつ

で出会
で あ

える場
ば

をもっと増
ふ

やさなければならないと思
おも

いました。国際
こくさい

という括
くく

りだけでなく、

普通
ふ つ う

の生活
せいかつ

で出会
で あ

える場
ば

です。私
わたし

は最近
さいきん

、国際
こくさい

とはまったく関係
かんけい

のない文化
ぶ ん か

振興
しんこう

委員
い い ん

会
かい

に入
はい

り、外国人
がいこくじん

代表
だいひょう

としてではなく、普通
ふ つ う

の知識
ち し き

を持
も

って参加
さ ん か

する市民
し み ん

としての活動
かつどう

機会
き か い

を増
ふ

やすせるといいと思
おも

いま

した。就労
しゅうろう

は学生
がくせい

だけではなく、50代
だい

の方
かた

はどうやって就 職
しゅうしょく

するか、事業
じぎょう

を立
た

ち上
あ

げる機会
き か い

も増
ふ

やし

て、社会
しゃかい

にいろいろな道
みち

があるように、何
なに

か参加
さ ん か

できるようになればよいと思
おも

います。恩
おん

があれば自治会
じ ち か い

にももっと参加
さ ん か

したくなると思
おも

います。教育
きょういく

の場
ば

での差別
さ べ つ

も増
ふ

えるので、子
こ

どもの相談
そうだん

にも力
ちから

をいれる

べきだと思
おも

います。多文化
た ぶ ん か

社会
しゃかい

では必
かなら

ずぶつかり合
あ

います。みんな違
ちが

う意見
い け ん

を持
も

っていて話
はな

し合
あ

いで

解決
かいけつ

できなければ、そうした知識
ち し き

がある人
ひと

で解決
かいけつ

のための組織
そ し き

を設置
せ っ ち

すればいいと思
おも

います。国際的
こくさいてき

に育
そだ

つには国
くに

の文化
ぶ ん か

や言葉
こ と ば

を学
まな

ぶだけではなく、好奇心
こ う きし ん

や柔軟性
じゅうなんせい

も必要
ひつよう

ではないかと感
かん

じます。 
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長阪
ながさか

副会長
ふくかいちょう

 

自分
じ ぶ ん

が感
かん

じた身近
み じ か

な問題
もんだい

として、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

への学習
がくしゅう

支援
し え ん

について話
はな

したいと思
おも

います。私
わたし

は小学
しょうがく

１

年生
ねんせい

の子
こ

どもがいます。SAME の中島
なかじま

委員
い い ん

がおっしゃったとおり、外国人
がいこくじん

のお母
かあ

さんにとって、スタート

ラインについたところで、学校
がっこう

から大量
たいりょう

のお知
し

らせが来
き

ます。両親
りょうしん

とも外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

は、どう処理
し ょ り

して

いるのか、辞書
じ し ょ

を引
ひ

いて調
しら

べているのかなと想像
そうぞう

しています。たまたま私
わたし

の子
こ

どもが通
かよ

う小学校
しょうがっこう

から

提案
ていあん

があり、非常
ひじょう

に良
よ

いと思
おも

ったことで、市長
しちょう

からも教育
きょういく

委員会
い い んか い

に働
はたら

き掛
か

けていただきたいのですが、

小学
しょうがっ

校内
こうない

で外国人
がいこくじん

のお母
かあ

さんの活動
かつどう

クラブがまもなく立
た

ち上
あ

がろうとしています。一
ひと

つの小学校
しょうがっこう

だけで

はなく、調査
ちょうさ

に基
もと

づいて、地域
ち い き

によってクラブを作
つく

り、リーダーを選
えら

んで学校
がっこう

の行事
ぎょうじ

や活動
かつどう

の意味
い み

を説明
せつめい

したりして活動
かつどう

します。小学校
しょうがっこう

は一番
いちばん

大事
だ い じ

な時期
じ き

で、子
こ

どもに学習
がくしゅう

習慣
しゅうかん

をしっかりつければ後々
あとあと

の問題
もんだい

が少
すく

なくなったり、家族
か ぞ く

の中
なか

でのトラブルも減
へ

るなど、こうした支援
し え ん

が非常
ひじょう

に効果的
こ う かて き

だと思
おも

います。それ

から小
ちい

さな提案
ていあん

ですが、小学校
しょうがっこう

では読
よ

み聞
き

かせの授業
じゅぎょう

が行
おこな

われてますが、さきほど市長
しちょう

がおっしゃら

れたように、英語
え い ご

を覚
おぼ

えたところで国際人
こくさいじん

になれるわけではありません。私
わたし

はボランティアで読
よ

み聞
き

か

せに登録
とうろく

しましたが、私
わたし

は中身
な か み

を奥深
おくふか

く知
し

らずに登
とう

録
ろく

しました。本音
ほ ん ね

を申
もう

し上
あ

げますと「あらまぁ、

日本語
に ほ ん ご

の本
ほん

だった」となりました。時々
ときどき

図書館
と し ょか ん

でやっているように、ロシア語
ご

で読
よ

み上
あ

げた後
あと

に日本語
に ほ ん ご

で

読
よ

み上
あ

げるような、国際的
こくさいてき

な授業
じゅぎょう

の感覚
かんかく

で登録
とうろく

しましたが、全部
ぜ ん ぶ

日本語
に ほ ん ご

の本
ほん

を読
よ

むという形
かたち

で残念
ざんねん

に思
おも

いました。教育
きょういく

委員会
い い んか い

に働
はたら

き掛
か

けていただき、各学校
かくがっこう

で外国人
がいこくじん

の方
かた

を招
まね

いて国際
こくさい

ウィークみたいな名前
な ま え

を付
つ

け、学校
がっこう

で多
おお

く在籍
ざいせき

している外国
がいこく

の子
こ

ども達
たち

を調
しら

べた上
うえ

で今週
こんしゅう

はどの言語
げ ん ご

にしましょうとかができ

れば、小
ちい

さな頃
ころ

から言葉
こ と ば

は分
わ

からなくても、国際人
こくさいじん

の育成
いくせい

として効果
こ う か

が出
で

ると思
おも

います。 
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田辺
た な べ

市長
しちょう

 

私
わたし

もこれは頭
あたま

に入
い

れておきます。教育
きょういく

委員会
い い んか い

の協 力
きょうりょく

は不可欠
ふ か け つ

だと感
かん

じました。そういう意味
い み

では

静岡市
し ず おか し

教育
きょういく

委員会
い い んか い

きっての国際派
こ く さい は

で、北沼上
きたぬまがみ

小学校
しょうがっこう

の校長
こうちょう

先生
せんせい

、校長会
こうちょうかい

の立場
た ち ば

の小川
お が わ

委員
い い ん

には最後
さ い ご

に

締
し

めのご発言
はつげん

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。（傍聴者
ぼうちょうしゃ

の意見
い け ん

もうかがう。） 

委員
い い ん

の最年少
さいねんしょう

は JICA青年
せいねん

海外
かいがい

協 力 隊
きょうりょくたい

の経験
けいけん

もある加藤
か と う

委員
い い ん

、若
わか

い世代
せ だ い

の代表
だいひょう

として、今
いま

までの議論
ぎ ろ ん

を

聞
き

いていて、何
なに

かご所見
しょけん

があればご発言
はつげん

をお願
ねが

いします。外国
がいこく

はどちらにいらっしゃいましたか。 

 

加藤
か と う

委員
い い ん

 

アフリカのタンザニアです。静岡市
し ず おか し

にもタンザニア人
じん

がいます。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

が身近
み じ か

な言葉
こ と ば

になって欲
ほ

し

いと髙
たか

畑
はた

会長
かいちょう

がおっしゃっていましたが、広報
こうほう

に力
ちから

を入
い

れていただきたいと思
おも

っています。条例
じょうれい

がで

きて、静岡人
しずおかじん

が一
ひと

つのキーワードになっていますので、いっそのこと静岡人
しずおかじん

の日
ひ

を作
つく

ってしまうとか、

市民
し み ん

の方々
かたがた

が肌
はだ

に感
かん

じるような仕組
し く

みが必要
ひつよう

かなと感
かん

じました。年
ねん

に一度
い ち ど

のわいわいワールドフェアだ

けでは出会
で あ

いの機会
き か い

も少
すく

ないと思
おも

います。フェアでボランティアとか海外
かいがい

の方
かた

と知
し

り合
あ

っても一度
い ち ど

だけ

で終
お

わってしまいます。その後
あと

がすごく大切
たいせつ

だと思
おも

うので、常設型
じょうせつがた

のイベントやセミナーなどが毎月
まいつき

一回
いっかい

でもいいので、活躍
かつやく

している外国人
がいこくじん

の方
かた

のお話
はなし

を聞
き

く機会
き か い

などがあればいいと感
かん

じました。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

わいわいワールドフェアは非常
ひじょう

に好評
こうひょう

です。たまたま通
とお

り掛
が

かった方
かた

に来年
らいねん

も来
く

ますという感想
かんそう

もいた

だきます。国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

、国際
こくさい

交流課
こうりゅうか

もこれから拡充
かくじゅう

し、予算
よ さ ん

も増
ふ

やしていこうと取
と

り組
く

んでいますの
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で、またそんなご発言
はつげん

もお願
ねが

いしたいと思
おも

います。タンザニアの友達
ともだち

も連
つ

れて来
き

てください。知
し

らない国
くに

の料理
りょうり

を食
た

べたり飲
の

んだり、雑貨
ざ っ か

を買
か

ったりすることは理屈
り く つ

抜
ぬ

きに楽
たの

しいです。相互
そ う ご

理解
り か い

の良
よ

い素材
そ ざ い

にな

っている思
おも

いますので拡張
かくちょう

していきたいと思
おも

います。それでは、教育
きょういく

委員会
い い んか い

の協 力
きょうりょく

も是非
ぜ ひ

これからお

願
ねが

いしていかなければなりませんが、総括的
そうかつてき

に小川
お が わ

校長
こうちょう

先生
せんせい

からご発言
はつげん

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 

小川
お が わ

委員
い い ん

 

条例作
じょうれいづく

りに参加
さ ん か

できたことはなかなかできない経験
けいけん

であり、勉強
べんきょう

させていただきました。わかりやすい

条例
じょうれい

、目指
め ざ

すところがはっきりしている条例
じょうれい

だと思
おも

います。一方
いっぽう

で、はっきりはしてますが、とても難
むずか

しいということも感
かん

じております。今
いま

までの話
はな

し合
あ

いの中
なか

で、アルバイトを断
ことわ

られたとか、医者
い し ゃ

の受診
じゅしん

を断
ことわ

られたといった話
はなし

を聞
き

いた時
とき

に、静岡
しずおか

の人
ひと

は優
やさ

しくて穏
おだ

やかな人柄
ひとがら

なのに、なぜ断
ことわ

ったのかと思
おも

いました。過去
か こ

に外国
がいこく

の方
かた

をアルバイトで使
つか

った時
とき

にご苦労
く ろ う

があったのか、病院
びょういん

の受付
うけつけ

に来
き

た時
とき

に苦労
く ろ う

があったのかなと想像
そうぞう

します。他者
た し ゃ

を理解
り か い

する、互
たが

いの歩
あゆ

み寄
よ

りのところです。学校
がっこう

の現場
げ ん ば

でも、日本人
に ほ んじ ん

同士
ど う し

でも難
むずか

しいことがあります。相手
あ い て

の気持
き も

ちを考
かんが

える、見
み

えないものを想像
そうぞう

させたり考
かんが

えたりする

ことはとても難
むずか

しいと感
かん

じます。なぜ理解
り か い

してくれないのかと感
かん

じるところから喧嘩
け ん か

が始
はじ

まってしまい

ます。大人
お と な

になってからも微妙
びみょう

なやりとりが起
お

こります。解決
かいけつ

のためには、他者
た し ゃ

と関
かか

わり続
つづ

けるしかない

のかなと思
おも

います。外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ んじ ん

との自治会
じ ち か い

の関係
かんけい

も苦労
く ろ う

されているところもあるようですが、日本人
に ほ んじ ん

同士
ど う し

でも、PTA に入
はい

る入
はい

らないで苦労
く ろ う

している状 況
じょうきょう

があり、やはりメリットを感
かん

じてもらえるような

宣伝
せんでん

が学校
がっこう

の中
なか

でうまくできていないと感
かん

じたりもします。さきほど外国人
がいこくじん

のお母
かあ

さん方
がた

が活動
かつどう

クラブ

をしているとお話
はな

しがありましたが、すごく良
よ

いと思
おも

いました。そうした所
ところ

で学校
がっこう

のやりたいことを
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理解
り か い

してもらえるよう話
はなし

を進
すす

めていただき、学校
がっこう

のことを良
よ

く知
し

っている方
かた

がコーディネーターとして

入
はい

っていただくことも必要
ひつよう

だと思
おも

います。 

 

田辺
た な べ

市長
しちょう

 

多種多様
た し ゅ た よ う

なご意見
い け ん

をもう少
すこ

しうかがいたいところですが、これで一旦
いったん

打
う

ち止
ど

めにしたいと思
おも

います。今後
こ ん ご

あと２回
かい

会議
か い ぎ

が用意
よ う い

されておりますので、ご準備
じゅんび

のうえ会議
か い ぎ

に臨
のぞ

んでいただくようお願
ねが

いします。

髙畑会長
たかはたかいちょう

、長阪
ながさか

副会長
ふくかいちょう

に議論
ぎ ろ ん

の進展
しんてん

、牽引役
けんいんやく

を委
ゆだ

ねたいと思
おも

います。チーム髙畑
だかはた

として、ワンチームに

なって、良
よ

い計画
けいかく

を答
とう

申
しん

していただきたいと思
おも

います。一年間
いちねんかん

タイトなスケジュールになりますが、この

協
きょう

議会
ぎ か い

に積極的
せっきょくてき

に携
たずさ

わっていただきますことをお願
ねが

い申
もう

し上
あ

げ、今日
き ょ う

の意見
い け ん

交換会
こうかんかい

を終 了
しゅうりょう

したいと

思
おも

います。 

 

事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

貴重
きちょう

なご意見
い け ん

をいただきましたので、事務局
じ む きょ く

でまとめて、次回
じ か い

の議論
ぎ ろ ん

に繋
つな

げるようにしたいと思
おも

います。

それでは、ここから議事
ぎ じ

に移
うつ

ります。議事
ぎ じ

進行
しんこう

は、静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまち推進
すいしん

条例
じょうれい

の第
だい

16条
じょう

第
だい

３項
こう

にもとづき、協
きょう

議会
ぎ か い

会長
かいちょう

であります、髙畑
たかはた

幸
さち

先生
せんせい

にお願
ねが

いいたします。 

 

髙畑会長
たかはたかいちょう

 

議事
ぎ じ

進行
しんこう

を務
つと

めます、髙
たか

畑
はた

です。よろしくお願
ねが

いします。 

次第
し だ い

の５（１）静岡市
し ず おか し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の策定
さくてい

方針
ほうしん

と（２）今後
こ ん ご

の予定
よ て い

について、事務局
じ む きょ く

から一括
いっかつ

で
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説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 

事務局
じ む きょ く

（興津
お き つ

） 

策定
さくてい

方針
ほうしん

について資料
しりょう

２を用意
よ う い

していますが、今
いま

いただきました様々
さまざま

な観点
かんてん

からのご意見
い け ん

が策定
さくてい

方針
ほうしん

だ

とも思
おも

っております。行政
ぎょうせい

の中
なか

でも、先月
せんげつ

関係
かんけい

課長
かちょう

会議
か い ぎ

を開
ひら

き、条例
じょうれい

ができ方向性
ほうこうせい

を持
も

って教育
きょういく

委員会
い い んか い

、

自治会
じ ち か い

関連
かんれん

、都市
と し

や福祉
ふ く し

関連
かんれん

など、全庁的
ぜんちょうてき

な推進
すいしん

をはかっていくこと国際
こくさい

交流課
こうりゅうか

の役目
や く め

だと考
かんが

えており

ます。具体的
ぐ た いて き

にはやさしい日本語
に ほ ん ご

を使
つか

った情報
じょうほう

提供
ていきょう

や交流
こうりゅう

を生
う

み出
だ

す機会
き か い

を作
つく

ったり、既存
き そ ん

の事業
じぎょう

を

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の視点
し て ん

を盛
も

り込
こ

むなど、考
かんが

え方
かた

も変
か

えていかなければなりません。現行
げんこう

の多文化
た ぶ ん か

推進
すいしん

計画
けいかく

も

ゼロベースで見直
み な お

し、施策
し さ く

の柱
はしら

に沿
そ

ってをきちんと実行
じっこう

していきたいと考
かんが

えております。次回
じ か い

の協
きょう

議会
ぎ か い

は９月
がつ

を予定
よ て い

しています。具体的
ぐ た いて き

な事業
じぎょう

計画
けいかく

案
あん

を今日
き ょ う

のご意見
い け ん

をもとに作
つく

っていきたいと思
おも

います。成果
せ い か

指標
しひょう

や目標
もくひょう

についてもご審議
し ん ぎ

いただくように諮問
し も ん

させていただいております。今日
き ょ う

のご意見
い け ん

の中
なか

にも、

条例
じょうれい

ができただけでなく、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の意識
い し き

を広
ひろ

めることや多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

をより身近
み ぢ か

なものとして感
かん

じ

られるような取
と

り組
く

みが重要
じゅうよう

との声がありました。カラーの校正中
こうせいちゅう

チラシを配
くば

っておりますが、条例
じょうれい

制定
せいてい

をきっかけに、「たぶスク」という啓発
けいはつ

行事
ぎょうじ

を予定
よ て い

しています。 

 

事務局
じ む きょ く

（田中
た な か

） 

条例
じょうれい

が制定
せいてい

された多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の啓発
けいはつ

について、委員
い い ん

の皆様
みなさま

からもご発言
はつげん

がありました交流
こうりゅう

の機会
き か い

を増
ふ

やそうと、７月
がつ

28日
にち

から８月
がつ

23日
にち

までＪＲ静岡駅
しずおかえき

の地下
ち か

「喫茶
き っ さ

一茶
い っ さ

」の隣
となり

のスペースでイベントを実施
じ っ し

します。市内
し な い

の多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関
かか

わる団体
だんたい

が企画
き か く

をしてくださいまして、主
おも

に土日
ど に ち

祝日
しゅくじつ

を中心
ちゅうしん

にイベン
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トをします。委員
い い ん

の皆様
みなさま

の中
なか

でも、髙畑先生
たかはたせんせい

の髙畑
たかはた

ゼミの皆
みな

さん、国際
こくさい

ことば学院
がくいん

専門
せんもん

学校
がっこう

の留
りゅう

学生
がくせい

、

磐
いわ

村
むら

委員
い い ん

の「やさにち Net」にもご協 力
きょうりょく

いただいております。是非
ぜ ひ

会場
かいじょう

に足
あし

をお運
はこ

びいただければと思
おも

います。国際
こくさい

交流員
こうりゅういん

２名
めい

も平日
へいじつ

の企画
き か く

を実施
じ っ し

します。よろしくお願
ねが

いします。 

 

髙畑会長
たかはたかいちょう

 

条例
じょうれい

ができたばかりのタイミングにこのスピード感
かん

で、このイベントでより多
おお

くの方
かた

に知
し

っていただく

機会
き か い

になればと思
おも

っております。「たぶスク」の会場
かいじょう

で条例
じょうれい

の紹介
しょうかい

はされますか。 

 

事務局
じ む きょ く

（田中
た な か

） 

条例
じょうれい

のパネル等
とう

分
わ

かりやすく準備
じゅんび

しております。 

 

髙畑会長
たかはたかいちょう

 

それでは進行
しんこう

を事務局
じ む きょ く

にお返
かえ

しします。 

 

事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

髙
たか

畑
はた

会長
かいちょう

、皆様
みなさま

、どうもありがとうございました。「たぶスク」は８月
がつ

23日
にち

までですが、その後
ご

も年内
ねんない

に

こうした交流
こうりゅう

のイベントでの条例
じょうれい

の周知
しゅうち

を市内
し な い

各所
かくしょ

で行
おこな

っていきたいと考
かんが

えておりますので、また

詳細
しょうさい

が決
き

まりましたらご案内
あんない

をさせていただきます。本日
ほんじつ

の協
きょう

議会
ぎ か い

の内容
ないよう

は、会議録
か い ぎろ く

として委員
い い ん

のみな

さんにご確認
かくにん

いただいたのち、市
し

ホームページで公表
こうひょう

いたします。それでは、最後
さ い ご

に、閉会
へいかい

にあたりま
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して、静岡市
し ず おか し

観光
かんこう

交流
こうりゅう

文化
ぶ ん か

局 長
きょくちょう

の望月
もちづき

からご挨拶
あいさつ

申
もう

し上
あ

げます。 

 

望月
もちづき

局 長
きょくちょう

 

みなさんこんばんは。観光
かんこう

交流
こうりゅう

文化
ぶ ん か

局 長
きょくちょう

の望月
もちづき

です。昨年
さくねん

１年間
ねんかん

私
わたし

も４回
かい

出席
しゅっせき

し、皆様
みなさま

から沢山
たくさん

の

意見
い け ん

をいただいて条例
じょうれい

ができあがりました。この条例
じょうれい

に実効性
じっこうせい

を持
も

たせなければならないと思
おも

っていま

す。本日
ほんじつ

の皆
みな

さんのご意見
い け ん

をいただき、我々
われわれ

が気
き

が付
つ

かないことや、必要
ひつよう

だと感
かん

じたところがありました。

いただいた意見
い け ん

の中
なか

で、すぐにできるものや、少
すこ

し時間
じ か ん

をかけなければならないものなど、しっかりと

整理
せ い り

して皆
みな

様
さま

と一緒
いっしょ

になって計画作
けいかくづく

りをしていきたいと思
おも

っております。昨年度
さ く ねん ど

に引
ひ

き続
つづ

き、いろいろな

ご意見
い け ん

をいただきたいと思
おも

っています。傍聴
ぼうちょう

していただいた皆
みな

さん、ありがとうございました。これか

らも是非
ぜ ひ

聴
き

きに来
き

ていただければと思
おも

います。新
あたら

しい多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

計画
けいかく

については、短期間
た ん きか ん

で答申
とうしん

をいた

だくこととなりますが、経過
け い か

についても市民
し み ん

の皆
みな

さんに分
わ

かりやすく伝
つた

えなければならないと思
おも

ってお

ります。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

のまちの実現
じつげん

に向
む

け、この会議
か い ぎ

だけでなく、日頃
ひ ご ろ

からの皆
みな

さんのお力添
ちからぞ

えをいただ

かなければならないと思
おも

いますので、今後
こ ん ご

ともどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。本日
ほんじつ

はありがとうござ

いました。 

 

事務局
じ む きょ く

（萩原
はぎわら

） 

以上
いじょう

をもちまして、第１回
だいいっかい

多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

を閉会
へいかい

いたします。ありがとうございました。 

以
い

 上
じょう

 

 

                  会議録署名人  

              髙畑 幸             


